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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Hauser, Hans-Robert     
Helm-Becker, Ansgar     
Jörger-Kessel, Cornelia     
Kanka, Christian     
Moerchel, Bettina     
Müller, Ilse     
Saebel, Heike     
Schmitz, Markus     
Vollmer, Peter     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Moerchel, Christian Dr.     
von Stuhr, Jürgen Prof. Dr.     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Lieber, Karin     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Baglan, Baris     
Kracht, Martina     
Mehler, Kurt     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Ortsbeiratsmitgliedschaft 
 1.1. Verabschiedung eines OBr-Mitgliedes 
 1.2. Einführung/Verpflichtung eines OBr-Mitgliedes 
 
11. Beschlussvorlagen 
 11.1. Umgestaltung Franz-Vlasdeck-Anlage in Mombach 
 
 
Anträge 
 
2. Haltestelle Waldfriedhof (SPD) 
 
3. Verkehrssicherheit Kreuzstraße (SPD) 
 
4. Verkehrssituation Kreuzstr., Einmündung Schwimmbad/Sportpark (FDP) 
 
5. Zebrastreifen "Am Polygon" (FDP) 
 
6. Einwohnerfragestunde 
 6.1. Fischweiher 
 6.2. Uhr an der Ortsverwaltung 
 6.3. Verkehrsprobleme 
 
 
Anfragen 
 
7. Fluglärm über Mombach (FDP) 
 
8. Industriegebiet (FDP) 
 
9. Verkehrssituation in und um Mombach (FDP) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1034/2016 FDP Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1035/2016/1 SPD, Ortsbeirat Mombach 
 10.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0758/2016 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Ortsbeirat 

Mainz-Mombach 
 10.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0760/2016 FDP, Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Sachstand Hauptstraße 
 12.2. Termin Verkehrskommission 
 12.3. Sitzungstermine 2017 
 
13. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
   
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Der Ortsbeirat beschließt den TOP 11 vor den Anträgen zu behandeln. 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Ortsbeiratsmitgliedschaft 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Verabschiedung eines OBr-Mitgliedes 
 
Die Vorsitzende verabschiedet Frau Gotthardt-Brauer und bedankt sich im Namen aller für ihr 
Engagement im Ortsbeirat.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 1.2 Einführung/Verpflichtung eines OBr-Mitgliedes 
 
Die Vorsitzende begrüßt Herrn Wetter als Nachfolger von Frau Gotthard-Brauer und verpflichtet 
ihn per Handschlag.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Beschlussvorlagen 
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Punkt 11.1 Umgestaltung Franz-Vlasdeck-Anlage in Mombach hier: Vorstellung der Ent-

wurfsplanung 
Vorlage: 1163/2016 

 
Frau Hefner stellt an Hand eines Planes ausführlich die für die Vlasdeck-Anlage geplanten 
Maßnahmen vor. Die Arbeiten sollen im Frühjahr 2017 beginnen und im Mai abgeschlossen 
sein. Insgesamt sind hierfür 230.000 e vorgesehen. 
 
Herr Gerz bittet die Verwaltung, besonders in der Anwachszeit, das Grün stetig zu pflegen und 
vor allem zu wässern.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Haltestelle Waldfriedhof (SPD) 

hier: Sitzhöhe Wartebank 
Vorlage: 1318/2016 

 
Der von Herrn Böcher begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um 
weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Verkehrssicherheit Kreuzstraße (SPD) 

Vorlage: 1319/2016 
 
Herr Böcher begründet den Antrag. 
 
Frau Jörger-Kessel befürchtet dass dadurch noch mehr Staus hervorgerufen werden. 
 
Der Antrag wird mehrheitlich mit 12:1:0 Stimmen beschlossen und an die Verwaltung mit der 
Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Verkehrssituation Kreuzstr., Einmündung Schwimmbad/Sportpark (FDP) 

Vorlage: 1321/2016 
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In seiner Begründung verdeutlicht Herr Gerz, dass die Obere Kreuzstraße gemeint ist und ins-
besondere die Abbiegeverkehre problematisch sind. Es ist notwendig, die Gesamtsituation zu 
entschärfen. 
 
Herr Böcher ergänzt, dass vor allem der Fußgängerüberweg „erkennbarer“ gemacht werden 
muss. 
 
Herr Helm-Becker fordert, dass seitens der Polizei das Durchfahrtsverbot für den Schwerlast-
verkehr konsequenter kontrolliert und durchgesetzt werden muss. 
 
Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwie-
sen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Zebrastreifen "Am Polygon" (FDP) 

Vorlage: 1322/2016 
 
Der von Herrn Gerz begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der bitte um wei-
tere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Fischweiher 
 
Eine Bürgerin fragt die Stadtverwaltung/Stadtwerke, warum die Zuleitungen für den Weiher 
nicht mehr gewartet werden und wann dies endlich umgesetzt wird, da der Zufluss sonst ver-
siegt und das Leben im Weiher abstirbt. Weiterhin fragt sie, ob es bekannt ist, dass eine Zulei-
tung zur Ortsverwaltung den Fischweiher passiert und ob hier nicht eine Abzweigung gemacht 
werden könne. 
 
Sie fordert, den Weiher zu erhalten und stetig zu warten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.2 Uhr an der Ortsverwaltung 
 
Ein Bürger fragt, wann die Uhr an der Ortsverwaltung repariert wird.  
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Punkt 6.3 Verkehrsprobleme 
 
Aus der Bürgerschaft werden folg. Fragen gestellt: 
 

1. Warum wird von der Polizei nicht häufiger auch in den Tagesrandzeiten das LKW-Verbot 
in der Kreuzstraße kontrolliert? Die Verstöße dagegen nehmen immer mehr zu. 

2. Wann werden die Straßenschäden in der Kreuzstraße repariert, da durch LJKW und Bus-
se erheblicher Lärm und Erschütterungen produziert werden? Das gleiche gilt für die In-
dustriestraße. 

3. Warum wurde das LKW-Verbotsschild im Bereich Am Lemmchen/Kreuzstraße entfernt? 
4. Kann das Verkehrsüberwachungsamt im Bereich Suderstraße/Apotheke verstärkt die 

Falschparker kontrollieren? 
5. Kann die Grünphase an der Ampel Am Lemmchen Kreuzstraße verlängert werden, da sie 

insbesondere für kleine Kinder und Ältere viel zu kurz ist. Dies wird auch von den Schu-
len unterstützt. 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 7 Fluglärm über Mombach (FDP) 

Vorlage: 1323/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 21.09.16. 
 
Herr Gerz erwidert, dass verschiedene Zeitungsartikel andere Aussagen treffen; er wird diese 
der Verwaltung zu leiten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Industriegebiet (FDP) 

Vorlage: 1324/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 20.09.16.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Verkehrssituation in und um Mombach (FDP) 

Vorlage: 1325/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 21.09.16.  
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Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1034/2016 FDP Ortsbeirat Mainz-Mombach, 

hier: Gutachten Luftqualität 
Vorlage: 1124/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 22.08.16, AZ 67. 
 
Her Gerz vermisst seriöse Aussagen, die sich auf den engeren Bereich Mombachs beziehen, 
insbesondere das Klärwerk.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1035/2016/1 SPD, Ortsbeirat Mombach hier: 

Änderungsantrag zum Antrag 1035/2016 FDP Antrag Vollversorger und Dro-
geriemarkt 
Vorlage: 1160/2016 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 22.08.16, AZ 12.1 12 14 45 
41 MO.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0758/2016 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Ortsbei-

rat Mainz-Mombach; 
hier: Platz am Westring - Erhöhung der Aufenthaltsqualität 
Vorlage: 1226/2016 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 03.09.16.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0760/2016 FDP, Ortsbeirat Mainz-Mombach; 

hier: Platz "Am Müllerwald" 
Vorlage: 1227/2016 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 09.09.16.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sachstand Hauptstraße 

- Information durch die Ortsvorsteherin - 
 
Die Vorsitzende informiert über den aktuellen Sachstand und konkretisiert, dass die meisten 
Anregungen in die Pläne eingearbeitet wurden. 
 
Es wird gebeten, frühzeitig die Einwohnerinnen und Einwohner zu informieren und vor allem 
die Beschilderungen rechtzeitig aufzustellen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Termin Verkehrskommission 
 
Die nächste Verkehrskommission findet am 26.10.16, 07.30h, in der Ortsverwaltung statt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Sitzungstermine 2017 
 
Kenntnisnahme der Termine für 2017.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Stadtteilmittel 
 
Keine Vorlagen.  
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Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Lossen-Geißler                                             gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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